
LE PROPAGATEUR

Volume VI.

1er Mai, 1895,

Numéro 5

BULLETIN

21 avril 1895

* * * Nouvelles diverses.—La guerre qui était imminente entre le Mexique et le Guatemala n'aura pas lieu. Les difficultés qui existaient entre ces deux pays ont été réglées à l'amiable. Le président du Mexique, M. Diaz, l'a annoncé dans son message à l'ouverture du Congrès.—Les manifestations en faveur de Bismarck, à l'occasion du quatre-vingtième anniversaire de sa naissance, ont donné lieu à une recrudescence du particularisme dans les états du Sud de l'Allemagne. On sait que les populations de ces Etats supportent avec impatience le joug de l'hégémonie prussienne. Elles comprennent parfaitement que l'exaltation de Bismarck n'est en définitive que l'exaltation de cette hégémonie dont il est le véritable créateur. C'est en effet à établir la suprématie de la Prusse qu'il a consacré sa vie. Et ses projets ont tellement réussi qu'il a pu faire proclamer son roi empereur d'Allemagne.—Le député O'Neil a présenté dernièrement un bill à la législature du Wisconsin pour donner aux femmes le droit de voter aux élections politiques. Ce bill a été rejeté par un vote de 49 contre 33.—Sir Thomas Buxton a été nommé gouverneur de l'Australie-Sud en remplacement du comte de Kintore.—La première session de la législature d'Ontario est terminée. La clôture a eu lieu le 16 avril. La majorité du gouvernement Mowatt a varié pendant la session car les Patrons d'Industrie ont voté en plusieurs circonstances avec l'opposition conservatrice. Parmi les principales mesures adoptées par la législature et signalées par le lieutenant-gouverneur dans son discours de clôture se trouvent celle qui concerne la protection des enfants et celle relative à la santé et la sécurité des ouvriers employés dans les fabriques.—Le navire de guerre espagnol, *Reina Regente*, qui a sombré à l'entrée du détroit de Gibraltar en mars dernier avait un équipage de plus de 400 hommes. Tous ont péri dans ce naufrage dont on ne connaîtra probablement jamais les causes. Cette catastrophe qui a plongé dans le deuil un grand nombre de familles a eu un triste et douloureux retentissement en Espagne.—Le parlement des Nouvelles Galles du Sud a réduit à cinq mille louis le salaire du gouverneur général. Cette réduction a été votée par une grande majorité.—Au commencement de la campagne du Chitral, aux Indes, les anglais ont éprouvé des revers, mais il ont été plus heureux par la